

**Noticias**  
GUADALAJARA

INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.

PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO  
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO.  
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4. 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias. E-MAIL: noticias@itn.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García, Dep. Legal: GU-203/1995. FOTOMECÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: D&M PUBLICIDAD.

SOLICITADO EL CONTROL DE O.J.D. DISTRIBUCIÓN GRATUITA  
LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 27.000 EJEMPLARES. 21.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL; 4.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

## Los partidos se preparan

**L**AS diversas formaciones políticas alcarreñas comienzan a tomar posiciones. Al largo paréntesis veraniego le han sucedido unas largas fiestas a las que inevitablemente debía seguir una semana de inevitable resaca. Reparados los cuerpos y dispuestas las mentes, los responsables de los diversos partidos políticos comienzan a trabajar cara a unas elecciones para las que restan algo menos de nueve meses.

Los más madrugadores a la hora de aparecer en la escena pública en este sentido han sido los socialistas, que protagonizarán su particular proceso interno para elegir al candidato que irá como cabeza de lista de la formación a la alcaldía de Guadalajara. Salvo que antes del día 24 de octubre se produjera alguna sorpresa, parece claro que serán sólo dos los concurrentes a las primarias socialistas: el abogado Ignacio Andarías y el actual portavoz del grupo socialista en la Diputación, Jesús Alique; dos hombres de muy dispar procedencia, con dedicaciones profesionales bien distintas y con un peso dentro del actual aparato del partido muy descompensado a favor del segundo. En favor de Andarías, en cambio, está el hecho de contar con un más extenso entramado de relaciones

sociales fruto de su dilatada trayectoria profesional en Guadalajara. En todo caso, y a pesar de contar con menos de una semana para trabajar su campaña, el próximo 7 de noviembre los socialistas elegirán a su hombre fuerte y los ciudadanos conocerán a uno de los posibles alcaldes.

Por su parte, desde el seno de IU-ICAM se afirma que nunca se había trabajado con tanto entusiasmo como se está haciendo ahora. Arropados por los resultados de unas encuestas que les resultan más que favorables, el coordinador provincial de la formación, José Bielsa, se ha aventurado a declarar que incluso podrían alcanzar la alcaldía de Guadalajara. Los responsables de IU-ICAM dan por hecho que, llegado el día, el dictamen de la Junta Electoral les será favorable en lo que se refiere al conflicto de siglas que mantienen con ICAM, a quienes no dudan en calificar de "tránsugas". En esta convicción, y con el plus de moral que otorga el hecho de contar con dos concejales en Marchamalo a partir del próximo 1 de enero, en IU-ICAM se respira un ambiente de verdadero entusiasmo. Lo que sí resulta una incógnita, en cambio, es en qué medida el electorado reconoce quién es quién en esta guerra y sabe distinguir entre la izquierda de Anguita y la que le hace guiños al PSOE. En todo caso, el próximo 10 de noviembre el Consejo Político elegirá a los candidatos.

Por lo que se refiere al Partido Popular, poco se sabe. Junto a omisiones imperdonables, la gestión de José María Bris al frente del Ayuntamiento de la capital ha tenido logros incuestionables. La sensación de su electorado es la de estar ante un buen alcalde. Bris tiene ganas y nada hace pensar que no desee repetir. Además, en el horizonte no se adivina a ningún sucesor. Los que pudieran hacerlo han alcanzado posiciones más cómodas dentro del partido a las que no están dispuestos a renunciar.

Un último interrogante, y el de incógnita más difícil de despejar, está en la Diputación, a cuya presidencia, como es conocido, no se accede por elección directa de los votos ciudadanos. La fecha en que se conozca la decisión del Tribunal Supremo sobre el 'caso Tomey' y, lógicamente, el sentido de la sentencia, marcarán el antes y el después de un partido históricamente triunfador pero lleno de incertidumbres. En aras de la clarificación interna del partido y en beneficio de los ciudadanos, esa sentencia debería llegar antes de que la campaña electoral entre en vorágine.

**P I N C E L A D A S**

### Pobres animales

Bajar a la perrera de Guadalajara debe ser uno de los espectáculos más fuertes a los que deben enfrentarse los amantes de los animales que acuden en busca de un perro que llevarse a casa o bien para comprobar el estado en que se encuentran. Es cierto que, cada vez, los canes de raza son los más buscados y sólo hace falta echar un vistazo a las páginas de venta y compra de las páginas de los periódicos. Pero no por ello los animales que son llevados a la perrera deben ser tratados como despojos; bas-

tante tienen con haber sido abandonados o estar enfermos. Nadie duda de que el Ayuntamiento pone todo de su parte para que «el mejor amigo del hombre» esté bien atendido en las instalaciones municipales, pero las fotografías aportadas por el grupo municipal del PSOE evidencian la realidad: dos cachorros muertos en condiciones higiénicas lamentables. Los animales merecen un respeto y esto pone de relieve que en la capital cada vez es más necesario un albergue para animales de compañía.

### Tan cerca, tan lejos

A tan sólo cuarenta kilómetros de la capital de España, la provincia de Guadalajara parece estar lejísimo de la Administración. A lo ya tan traído y llevado de la falta de centros docentes para la población existente en Azuqueca, Villanueva de la Torre y otros puntos de la geografía provincial, también se une la falta de centros sanitarios. El mérito de dar el pregón en Azuqueca este año ha recaído en quienes han luchado para que el Insalud lleve el servicio de ginecología a una población de casi 20.000 habitan-

tes, que carecía del mismo, y lo han conseguido porque el Ayuntamiento se ha mojado. El barrio de El Alamín ve, mejor dicho, no ve, el centro de salud fantasma recogido en los presupuestos del Estado, y, ahora, el Parlamento regional entero urge a Sanidad para que en Marchamalo también se disfrute del derecho de ponerse enfermo y ser atendido. Parece que al Gobierno central le sobran ciudadanos a la hora de invertir. Presumir en Europa con tantos déficits internos es como comprarse un Ferrari y comer altramuces.

**C A R T A S D E L O S L E C T O R E S**

(viene de la página anterior)

ren iniciar el proceso de divorcio. Una vez más la experiencia, en este caso negativa, viene a demostrar que la insolubilidad del vínculo que une al hombre y a la mujer es un bien que se debe proteger. Un bien social porque la familia es la célula primera de la sociedad y una célula sana contribuye al bienestar social, un bien personal para los que se casan y para los hijos y con bien económico para la nación. Lo de escarmentar en cabeza ajena es una propuesta de la filosofía popular que vendría de perlas adoptarla para no tropezar en los mismos males que ya han comprobado otras sociedades. En España se está recorriendo el camino de ida hacia el precipicio, cuando en Suecia ya están dando marcha atrás porque han tocado de cerca el mal intrínseco del divorcio. En las escuelas suecas van a enseñar gratuitamente a los cónyuges en conflicto "redescubrir la felicidad". Asistidos por sociólogos, psicólogos y expertos aprenderán a evitar las peleas domésticas y la mejor manera de convivir. Son actitudes sencillas que deben vivirse cada día: aceptar al otro como es, ayudarse mutuamente a mejorar, no faltarse nunca al respeto, tratar con educación y cordialidad a la familia política, no discutir delante de los hijos, tener detalles de cariño uno con otro, saber pedir disculpas, dar el brazo a torcer aunque se tenga razón, poner siempre buena cara, ser optimista, enfrentar juntos y animosamente las dificultades, dialogar, contarse las cosas, hacer proyectos comunes, ilusionarse en la aventura de educar a los hijos. Psicológica-

mente es definitivo para hacer realidad ese "hasta que la muerte nos separe" no admitir en ningún momento que existe la posibilidad de separarse.

**E. Asenjo**  
Guadalajara

#### Caudal ecológico, ¿dónde?

Señor director:  
Andando de piedra en piedra por el río Jarama sin mojarnos siquiera la suela de la botas (Valdesotos-Retiendas), pensábamos en el famoso caudal ecológico para los ríos, del que hablan los Planes Hidrológicos, los Planes de cuenca y la madre que los... Acabamos de leer en la prensa que los pantanos se encuentran a más del 70% de su capacidad y los peces del Jarama no pueden mojarse enteros. ¿Qué están haciendo los señores del Canal de Isabel II con el río? ¿No funcionan los engranajes que abren las compuertas, o la mente de estos señores es lo que no funciona? Naturalmente, observando las riberas del río, vemos muchísimos árboles afectados por esta sequía provocada por el Canal de Isabel II y por la Confederación Hidrográfica del Tajo, que no pone los medios para impedirlo. Alisos, fresnos, sauces de varias especies y chopos que necesitan que no les falte la humedad, se están secando. Por supuesto, también el resto de arbustos y plantas acompañantes y que forman en conjunto el Bosque de Ribera, protegido en toda la CEE, se está deteriorando cada vez más; a medida que el tiempo transcurre sin llover y los mencionados señores no abren el "grifo" del caudal ecológico que dicen unos

"papeles" que tiene que abrir. ¿Y la fauna? ¡Bien, jo... gracias! Truchas, bogas, barbos, etc. se refugian en las pozas que van quedando, con la esperanza de que el agua llegue antes de que el oxígeno se consuma y de que nutrias, zorros y otros depredadores acaben con ellos. Porque ¡claro!, como dice el refrán: "No hay mal que por bien no venga" Pero es un bien malo para todos, o lo que es lo mismo, abundancia para hoy y escasez para mañana. Problema añadido es la mortandad de peces en término de Valdepeñas de la Sierra, por extracción masiva e ilegal de agua, que dejaría vacía alguna poza. Esperamos que la empresa Ferrovial, causante del desaguisado, no se quede sin castigo. ¡Eramos pocos y parió la abuela! en fin, que si hubiera que hacer un estudio de biocenosis en el Jarama, no habría ni... biocenosis. ¿Y qué se puede hacer? Porque está visto que a estos individuos les resbala todo lo que digamos los conservacionistas, los ecologistas, los naturalistas y los pescadores, que en este tema al menos están de acuerdo con nosotros. Ellos a su bola, así que sólo nos queda sacar el Santo a ver si la flauta suena, porque el caudal ecológico de los "papeles" no moja el río. No obstante, si alguno de los lectores lo desea, puede escribir a la Confederación pidiendo "agua para el río Jarama". La dirección es la siguiente: Ministerio de Medio Ambiente, c./ Agustín de Bethencourt, 25. 28071 Madrid

**Asociación Alcarreña para la Defensa del Medio Ambiente (DALMA)**  
Guadalajara

### Estreno por partida doble

Que Ibercaja es en Guadalajara una verdadera institución queda fuera de toda duda. La entidad financiera lleva alrededor de treinta años trabajando en la provincia. Tras aquella tímida incursión en Molina de Aragón, no exenta de dificultades por el salto de frontera administrativa, la entidad financiera entró de lleno en la vida de Guadalajara financiando las viviendas del Polígono de El Balconcillo, a las que se trasladó buena parte de la ciudadanía. Desde entonces Ibercaja ha prestado sus servicios a miles de

clientes en nuestra provincia y ha extendido su Obra Social a muchos ámbitos. Y ha ganado dinero, naturalmente, que es su obligación y para eso se constituyó como negocio financiero. Esta semana, y con una diferencia de media hora, Ibercaja ha abierto dos oficinas en "Las Lomas" y "Aguas Vivas". Qué duda cabe que si lo ha hecho es porque ha visto la posibilidad de negocio, pero no es menos cierto que viene a cubrir una necesidad de los nuevos vecinos del otro lado del barranco del Alamín: tener cerca la Caja.

### El trabajo del balonmano

Granollers, F.C. Barcelona, Teko... Equipos del más alto nivel en el balonmano nacional. Clubes que han pasado por Guadalajara y que se han jugado sus puntos con un equipo de la capital alcarreña. En aquel momento Guadalajara estaba con el balonmano. La afición vibraba con este deporte. Ahora, puede volver a hacerlo. Regresa una nueva temporada de balonmano, y del bueno. Los esfuerzos realizados por los pa-

trocinadores, por las instituciones y por el club para que el Gestesa recuperase la categoría no pueden quedar en nada. Todo ese trabajo se hace sólo para la afición, para la ciudad. Ahora, es el público el que tiene que responder. La ciudad sigue respirando balonmano. El sábado comienza en casa una nueva temporada y es la mejor oportunidad para que se muestre si ese esfuerzo para conservar la categoría ha sido útil.